

23 木曽川と堀川・上下流を繋ぐ交流会

- 【日 時】 平成 29 年 11 月 25 日（日）10：00～16：30
*木祖村道の駅発 6：30、木曽合庁着 20：00
- 【場 所】 愛知県名古屋市内（名古屋城ほか）
- 【内 容】 以下のとおり

木曽川上流と下流の住民、企業、市民グループで構成される実行委員会
が主体となり、毎年行っている本イベントに今年も木曽川上流域事務局と
して参加しました。加しました。このイベントは木曽川上下流の住民交流
を目的としており、今年で第 9 回目を迎えました。一昨年前までは「木曽
三川がつなぐ山と町インターネットフォーラム」という名称で、下流域住
民を上流域に迎えて行っていました。昨年からは新たな取り組みとして、
上流域住民をが下流域を訪れる形に変わり、それに伴い名称も「木曽川と
堀川・上下流が繋ぐ交流会」と一新しました。

今回下流域からは名古屋市新開副市長をはじめ市民やスタッフら 37 名
が、上流域からは大桑村の貴舟村長をはじめ郡内住民、スタッフら 64 名
の計 101 名が参加しました。

参加者は最初に熱田区にある白鳥公園を訪れ、4 グループに別れグルー
プ毎に白鳥庭園や歴史館の見学を行いました。白鳥庭園、歴史館ともガイ
ドの方がついて下さり木曽川と白鳥公園の歴史について詳細な話を聞く
事が出来ました。

昼食を挟み午後からは、グループ毎に堀川のクルージングに参加しまし
た。今年は昨年と趣向を変え、堀川を白鳥公園内の船着場から名古屋城近
くの旭橋までを遡っていくコースとしました。船内では下流域スタッフに
よる堀川の歴史についての話を聞く事が出来き、上流域の住民の方も普段
見る事が出来ない舟上からの景色に興味深げな様子が伺えました。

その後は、名古屋城ボランティアガイド案内の元、名古屋城内及び本丸
御殿を各グループで見学し、名古屋KKRホテルを会場に交流集會が行わ
れました。

交流集會では上流域住民、下流域住民から一日の感想やそれぞれの地域
の課題などが出され、上下流住民が相互理解をする良い機会とする事が
出来ました。

このイベントが来年度以降、どのような形で継続されていくのか不明で
すが、このイベントのように、市民や行政、民間団体が一体となって作り
上げ、直接的な住民交流に繋がっているイベントは今後も継続していく必
要性があると感じました。

◎ 当日の様子



白鳥庭園（ガイドより説明）



熱田白鳥の歴史館（木嶋副所長より説明）



堀川クルージング（下流スタッフよりガイド）



本丸御殿（ボランティアガイドより説明）



貴舟代表副連合長あいさつ



意見交換会（上流参加者から意見発表）



参加者全員で集合写真